

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 82/Jueves 26 de abril de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [La política exterior china: ¿una nueva etapa?](#)

DE LA PRENSA

- [La “doble jornada” de las madres. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Recibe Esteban Lazo a parlamentarios de Ghana](#) XINHUA.
- [Cuba y Finlandia por impulsar relaciones](#) EFE.
- [Empresas cubanas presentes en la 29 Feria Internacional de Cochabamba](#) XINHUA.
- [Sesiona en Santiago de Cuba Taller Internacional Cubasolar](#) XINHUA.
- [Requieren 24 años de prisión para cubano acusado de robo en Nicaragua](#) XINHUA.
- [Refiérense a informe divulgado por grupúsculo contrarrevolucionario](#) EFE/DPA.
- [Alude a queja por ingreso de armas de fuego por parte de pasajeros provenientes de territorio norteamericano](#) ANSA.
- [Arriba la Bodeguita del Medio a 70 años](#) EFE.
- [Comienza Semana Cultural de Ecuador](#) XINHUA.
- [“La UE cofinancia un ambicioso proyecto de música clásica en La Habana”.](#) EFE
- [Asistirán 40 países al XVI Festival Internacional de Poesía](#) EFE.
- [Doce naciones confirman su participación en Cubadisco 2012.](#) XINHUA
- [Cumplió 101 años exjugador de Grandes Ligas Conrado Marrero](#) AP.

DEL MUNDO

- [Asesinatos de altos militares, nueva etapa del conflicto en Siria](#) AP.
- [Dirigentes iraníes no están listos para fabricar bombas atómicas, dice general israelí](#) AFP.
- [Comenta que Pakistán probó misil de medio alcance con capacidad nuclear](#) AFP.
- [Consejo de Transición Libio prohíbe partidos religiosos](#) DPA.
- [Afganistán: reunión trilateral para el proceso de paz se inicia hoy.](#) ANSA
- [Gregorich anunciará su retirada el próximo martes, según medios televisivos](#) EFE.
- [Posible fórmula vicepresidencial de Romney pide más democracia en América Latina](#) EFE.
- [Rechaza jueza del caso Manning la solicitud de retirar todos los cargos](#) EFE.
- [Plantea Sarkozy que no habrá acuerdos con el Frente Nacional](#) EFE.
- [Marchan en protesta por educación gratuita y de calidad estudiantes chilenos](#) DPA.
- [Declaraciones de Sebastián Piñera acerca de la reforma tributaria](#) AP.
- [Demanda Ban reforzar cooperación regional contra tráfico ilegal de personas](#) EFE.

RESEÑA CABLEGRÁFICA (—)

LA POLÍTICA EXTERIOR CHINA: ¿UNA NUEVA ETAPA?

Omar Rafael García Lazo
Departamento de Relaciones Internacionales

En noviembre de 2010, el gobierno chino publicó el libro blanco titulado "Desarrollo Pacífico de China", donde recalcó que “la meta clave de la diplomacia china es crear un ambiente internacional pacífico y estable para su desarrollo”. Se ratificaba así la esencia de la política exterior que ese país implementó desde los años 80 del pasado siglo.

El inicio del proceso de Reforma y Apertura marca un viraje de la política exterior de China. A partir de entonces el objetivo fue salvar todos los obstáculos que entorpecieran el despegue económico, y evitar una costosa rivalidad con EE.UU. que la hubiera conducido a una onerosa carrera armamentista, que ya había mostrado su rostro en fronteras cercanas. La doctrina de discreción de Deng Xiaoping de 1991, que planteaba “no portar la bandera ni encabezar la ola”, se convirtió en un referente para la diplomacia china.

El fortalecimiento de las relaciones con Washington fue también un objetivo estratégico, al punto que, bien entrado el siglo XXI, las relaciones económicas y financieras con múltiples sectores estadounidenses han posibilitado que exista entre los dos países una interdependencia económica, lo que constituye una singularidad en los vínculos político-económicas de ambas potencias, y una garantía, aunque no sobreestimada por Beijing, para la seguridad nacional de China.

Con un ritmo vertiginoso de crecimiento, China arribó a la actual centuria siendo la sexta economía del planeta, con niveles de influencia internacional que le permitieron consolidar sus intereses en Asia, borrar el aislamiento de antaño, diversificar sus relaciones, y ampliar progresivamente sus mercados y fuentes de recursos en otras regiones. La política exterior, aunque más activa, mantuvo la tendencia de acompañar y respaldar la estrategia de desarrollo nacional y de ampliación de su presencia económica en el mundo, evitando confrontaciones frontales con Occidente.

Sin embargo, “la guerra contra el terrorismo” y la agudización de la crisis económica del capitalismo propiciaron el debilitamiento de la hegemonía estadounidense y facilitaron el posicionamiento de China en el escenario mundial. Para la lógica de EE.UU., el Gigante Asiático, segunda economía del mundo desde el 2010, se convirtió en una seria amenaza para los intereses de Washington.

El gran desafío

El principal desafío que enfrenta actualmente Beijing es la expresa política de contención desarrollada por Washington, que busca frenar el avance chino. Este desafío estratégico se libra en tres frentes interrelacionados: el económico, el político-militar y el cultural.

Sin dudas, el frente económico es el más fuerte de China, y constituye la base de su seguridad. Gracias a la denominada “diplomacia comercial”, el país ha podido concretar y consolidar sus avances económicos y su influencia política en los últimos diez años, sobre la base del no condicionamiento, el beneficio mutuo y la no interferencia en los asuntos internos de los Estados.

La Unión Europea es hoy el principal socio comercial de China, vínculo que se estrecha e impactará indudablemente en la esfera política. Bruselas y otras capitales europeas miran con ansiedad las repletas arcas chinas en medio de la crisis financiera que les aqueja, por lo que varias demandas pendientes del Gigante Asiático tendrán que ser atendidas, aunque sin presiones burdas, como acostumbra Occidente.

En Asia-Pacífico, Japón ha sido desplazado como primera potencia regional, y es reconocido el papel de China frente a la anterior crisis. Los acuerdos comerciales y monetarios pululan y la concertación en materia económica es cada vez mayor entre China, Japón, Corea del Sur y los miembros de la ASEAN, todos actores regionales de importancia. De igual forma, se incrementan las relaciones entre Beijing y los estados de Asia Central. En África, el Dragón chino multiplica su presencia; y en América Latina, ha sustituido a EE.UU. como principal socio comercial de importantes países.

Esta vasta diversificación de sus relaciones económicas le permite ampliar su presencia en las principales fuentes de materias primas e hidrocarburos del planeta; refuerza su seguridad energética y cubre las demandas de su economía. Pero, al mismo tiempo, le proporciona un alto grado de seguridad político-diplomática en tanto su papel en la economía mundial es cada vez mayor y determinante.

Por estas razones, EE.UU. ha apelado a su fuerza bélica y no solo mantiene abierto el frente político-militar en su desafío estratégico con China, sino que proyecta ampliarlo. La ofensiva estadounidense para frenar el liderazgo chino incluye, entre otros objetivos: reducir la interdependencia económica evitando una abierta y costosa guerra comercial; tratar por vías indirectas de desplazar a China de importantes fuentes de recursos; y reforzar su presencia político-militar en Asia-Pacífico y reposicionarse en la zona. Téngase en cuenta que esta región recibió el 45% de las exportaciones de armas de EE.UU. en el 2011.

Las acciones de China están encaminadas a garantizar la paz y la estabilidad en Asia-Pacífico y en el resto del planeta. Beijing defiende el multilateralismo y el diálogo político para dirimir las diferencias, lo que consolida su preeminencia en sus esferas naturales de influencia.

Existen varios escenarios en los que se aprecia este forcejeo. El más importante de todos es la península de Corea, principal línea frontal sino-estadounidense. China privilegia el proceso negociador, sin menguar su apoyo a la RPDC que mantiene su programa nuclear disuasivo frente a 28 500 soldados estadounidenses basificados en Corea del Sur y 50 000 en Japón.

En el sudeste asiático, EE.UU. intenta socavar las relaciones entre Beijing y la ASEAN, que, a pesar de sus fuertes vínculos comerciales, mantienen diferencias y litigios regionales, sobre todo en el Mar del Sur. EE.UU. explota estas diferencias para reorientar las dinámicas subregionales a favor de sus intereses y proyectar una mayor colaboración en el ámbito militar.

Los pasos de la India y China destinados a superar las diferencias, son también blanco de las acciones de EE.UU. que desea una India contrapuesta a China en la región. En el contexto internacional actual, las posturas comunes de Nueva Delhi y Beijing y los marcos del BRICS, abren espacios para un mayor acercamiento y coordinación entre estas potencias emergentes.

Sin embargo, la “asociación estratégica” con Rusia constituye otra de las prioridades de la política exterior de China. Las capacidades energéticas y militares rusas y las potencialidades tecnológicas y financieras chinas conforman las bases de una relación estratégica que trasciende los intereses económicos y alcanza ribetes geopolíticos, frente a los esfuerzos estadounidenses por recomponer su dominación mundial y frenar la tendencia a la multilateralidad y la multipolaridad, principios que defienden Beijing y Moscú.

Más allá de las amenazas comunes y la coincidencia en asuntos internacionales como la situación coreana e iraní, ambos países están abocados a cooperar de manera que se complementen los intereses históricos de Rusia en la zona ex soviética de Asia Central y el avance económico de China en esa petrolera región. La Organización de Cooperación de Shanghai presenta un marco propicio para la búsqueda de objetivos comunes.

La postura coordinada entre Beijing y Moscú ante el caso sirio es una muestra de la importancia de la “asociación estratégica” entre ambas potencias que han podido frenar, por el momento, la ofensiva de EE.UU. y sus aliados árabes y europeos contra Damasco y Teherán, países que están en la línea roja de las fronteras de influencia de China y Rusia.

Rusia ha puesto en el escenario sirio su capacidad político-diplomática, militar y de inteligencia, mientras que China, desde posturas muy distintas a las asumidas en el caso libio, combina sus acciones político-diplomáticas con otras de carácter económico, como el mantenimiento y posible ampliación de las importaciones de petróleo iraní.

Sin duda alguna, China es consciente de los desafíos y amenazas que le acechan, en un mundo caracterizado por las transformaciones en la distribución de poder y con EE.UU. dispuesto a revertir el proceso de multipolarización en marcha.

La apuesta a la “diplomacia comercial” ha demostrado resultados positivos como la presencia de China en todas las regiones, lo que asegura cierto apoyo político para Beijing y ensancha las esperanzas de un mundo de paz. Sin embargo, el aislamiento diplomático de Siria e Irán prueba que EE.UU. y sus aliados mantienen una sólida capacidad político-diplomática y económica que les permite niveles de influencia nada despreciables aún.

La interdependencia económica con EE.UU. seguirá siendo la principal garantía disuasiva de China frente a las pretensiones de Washington. Los niveles de interrelación son de tal magnitud que a EE.UU. no le queda otra alternativa que combinar la concertación económica y la influencia cultural con la presión militar, su principal ventaja ante China.

Beijing es consciente de esta situación, y ha emprendido fuertes movimientos en los ámbitos cultural y militar para preservar sus intereses como potencia global. El proceso de modernización de las fuerzas armadas chinas continúa con énfasis en la ampliación de las capacidades navales, aéreas y misilísticas con un respaldo presupuestario que crece progresivamente.

Desde el inicio de la Reforma en China, la política exterior se ha subordinado coherentemente a las necesidades de crecimiento y consolidación de ese país. Sin embargo, los desafíos actuales, que están en correspondencia con el papel que juega China en el mundo, alcanzan dimensiones superiores a aquellos que enfrentó en los años 80 y 90 del siglo XX.

Un mundo bipolar parece ya irreplicable, la multipolaridad podría imponerse y consecuentemente, la política exterior china, marcada por este imperativo, tendría un peso decisivo. Sin embargo, hay muchas cosas en juego y Washington no ha anunciado su disposición a compartir y mucho menos a repartir su poder. Y aunque hay una continuidad evidente en la política exterior china, Beijing estará obligado a modificar sus movimientos en el tablero.

LA JORNADA (Versión digital)

24 de abril de 2012

MÉXICO

LA "DOBLE JORNADA" DE LAS MADRES

Arturo Balderas

El tema de las madres trabajadoras se ha puesto de moda entre los estadounidenses, por la ocurrencia de una asesora de la campaña de reelección del presidente Obama. Ésta tuvo la puntada de decir que la esposa del cuasi candidato del Partido Republicano, Mitt Romney, en su vida había trabajado, dada la cómoda situación económica que había disfrutado. Ni tarda ni perezosa, la señora Romney respondió que ella había criado a sus cinco hijos, lo que significaba aún más trabajo que el que efectúan muchos hombres. Habrá que conceder que le asiste toda la razón... con un pero. Gracias a su posición acomodada, el "exhaustivo" trabajo al que hizo alusión probablemente se concretó a darles instrucciones a las nanas y ayudantes que seguramente se hicieron cargo de cambiar pañales y cuidar a sus hijos.

No cabe la menor duda de que un alto porcentaje de las madres realizan una doble jornada cuando al llegar a su casa, después de una jornada de trabajo de ocho horas o más, tienen que atender a su familia completa, no sólo a sus hijos, sino frecuentemente a sus maridos, padres y hasta hermanos. Pero éste no es el caso de las que viven en el estrato de la sociedad que les permite disponer de una, dos e incluso tres personas que se encarguen de las labores domésticas, incluyendo el cuidado de los pequeños. Para ser más precisos, sin negar que hay un problema de género, en primer término el problema es de clase. Ni modo, el fantasma de Marx asoma una vez más cuando de las ventajas y desventajas de la riqueza se trata.

Para poner en contexto esta realidad, de acuerdo con la cadena de radio pública NPR, dos terceras partes de las madres que han tenido un hijo recientemente están empleadas en alguna empresa o comercio, y la mitad son el único sostén de su familia. Para colmo, no pocas han perdido el trabajo al permanecer en casa atendiendo a su hijo por causa de una enfermedad y la inflexibilidad de sus empleadores. Con justa razón, más de una organización defensora de los derechos de las mujeres ha protestado por los airados comentarios de la esposa del candidato republicano.

No tardó mucho en descubrirse que el verdadero enojo de la señora Romney era simplemente un guiño publicitario para la campaña de su marido, quien tiene clara desventaja en la preferencia de voto entre el sector femenino. Fue desafortunado que usara su condición de madre para acarrear simpatías al virtual candidato republicano. Más aún, porque en enero Romney declaró que haría todo lo posible por que las personas que viven de la asistencia pública, incluidas las madres, tuvieran la obligación de "trabajar para evitar que siguieran viviendo a expensas de la sociedad". Por lo visto la señora Romney está muy ocupada criando a sus vástagos, porque no tiene tiempo de leer las declaraciones de su marido y mucho menos las estadísticas de las madres que sí tienen que trabajar.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 25 ABR (XINHUA) -- El vicepresidente del Consejo de Estado de Cuba, Esteban Lazo Hernández, recibió hoy a la delegación del Parlamento de la República de Ghana, que se encuentra en la isla antillana encabezada por su presidenta, Justice Yoyce Adelina Bamford-Addo.

La delegación visitante cumple un amplio programa de actividades, entre las cuales se incluyen encuentros con dirigentes de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, de varios ministerios cubanos y con instituciones científicas y culturales.

Durante las pláticas, las partes destacaron las buenas relaciones existentes entre los dos parlamentos, gobiernos y pueblos establecidas a raíz del triunfo de la Revolución cubana en 1959. Bamford-Addo agradeció el apoyo brindado por Cuba en la formación de profesionales de Ghana y en la colaboración médica.

Por su parte Lazo, miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC), expresó gratitud a la nación africana por su apoyo a la lucha de los cubanos contra el bloqueo impuesto por Estados Unidos, y su solidaridad con los cinco cubanos prisioneros políticos en la nación nortea.

La dirigente ghanesa es acompañada de una nutrida representación del Parlamento de su país. Por la parte cubana estuvieron presentes en las conversaciones con Lazo funcionarios del Comité Central del PCC y de la Asamblea Nacional del Poder Popular de la ínsula.

LA HABANA, 25 ABR (EFE).- Cuba y Finlandia buscan ampliar sus relaciones durante la visita a La Habana de una delegación del Ministerio de Asuntos Exteriores de ese país europeo, informaron hoy medios locales.

El responsable para América Latina y el Caribe de la cancillería finlandesa, Roy Eriksson, sostuvo conversaciones con el director de Europa y Canadá del ministerio de Relaciones Exteriores anfitrión, Ernesto Sentí, y otros funcionarios, según la agencia estatal Prensa Latina.

En esos encuentros, los funcionarios diplomáticos de Cuba y Finlandia trataron sobre el estado de los vínculos bilaterales y las perspectivas de ampliarlos sobre la base del respeto mutuo.

Eriksson también se reunió con los directores de Asuntos Multilaterales, Anayansi Rodríguez, y de Estados Unidos, Josefina Vidal, y con el presidente de la Comisión de Relaciones Internacionales de la Asamblea Nacional, Ramón Pez Ferro, añadió el reporte.

El funcionario finés también visitó sitios de interés socioeconómico en la isla, señala la citada agencia sin precisar la fecha de su estancia en la isla.

LA PAZ, 24 ABR (XINHUA) -- La 29 Feria Internacional de Cochabamba, ciudad ubicada al centro de Bolivia, se abrirá al público y tendrá la participación de al menos 400 empresas provenientes de 28 países de América y Europa, anunciaron hoy los organizadores de la Feicobol.

Eunice Achá, gerente general de Feicobol, explicó a XINHUA que este año la Unión Europea (UE) ocupará el primer lugar en presencia directa de empresas extranjeras. "La Unión Europea estará presente con 44 emprendimientos procedentes de Alemania, Francia, Italia, Suecia, Bélgica, Suiza y, por primera vez, una delegación oficial de España compuesta por varias empresas patrocinadas por la Cámara de Industria de ese país", afirmó.

Herramientas de trabajo, equipos electromecánicos, materiales didáctico-pedagógicos, servicios de financiamiento y asistencia técnica, además de productos para el hogar, la salud y cosmética, entre otros, se ofrecerán a precios de costo en el stand de la UE.

El segundo lugar corresponde a Argentina con 22 empresas que ya empezaron a montar en el Pabellón Internacional sus respectivos stands para ofertar una amplia gama de maquinaria para panadería, lechería, avicultura y apicultura, producción de alimentos y bebidas, construcción y agropecuaria, entre otros.

En cantidad de expositores, a Argentina le sigue Perú con 20 empresas expositoras, Brasil con 15, Chile con siete, Colombia con seis y Cuba con cinco empresas. Con cantidades menores figuran México, India, Corea del Sur, Japón, Estados Unidos, Inglaterra, Ecuador, Panamá y Austria.

Según Achá, al menos 300 empresas tienen presencia indirecta, es decir que son representantes de firmas, marcas y determinados productos de empresas que tienen su base de operaciones en países de América Latina, Estados Unidos y Europa.

Como todos los años, la Feicobol realizará la premiación de los mejores stands, en diferentes categorías, con el objetivo de incentivar a una mejor presentación de las empresas y mejorar la imagen internacional de esta feria. La gerente general de Feicobol informó que se tienen un avance del 85 por ciento de las obras civiles que encaran las empresas expositoras en áreas externas del complejo ferial y que las mismas deberán estar concluidas el miércoles por la noche, para su apertura el jueves.

LA HABANA, 25 ABR (XINHUA) -- El manejo sostenible de las fuentes renovables de energía centra hoy los debates del X Taller Internacional Cubasolar, que sesiona hasta el 27 próximo en Guamá, Santiago de Cuba.

En ese municipio costero y montañoso, los participantes en el foro aprecian las diversas formas de aprovechamiento de esas variantes energéticas.

Expertos cubanos junto a colegas de Estados Unidos, Alemania e Italia analizan temas relacionados con la educación, la información y la cultura energéticas, el diseño y la construcción de plantas de biogás y la instalación de pequeños aerogeneradores en condiciones urbanas.

El programa del cónclave también incluye debates sobre los nexos entre la energía, el ambiente y el desarrollo sostenible, así como el planeamiento y una arquitectura respetuosos del entorno.

Otros tópicos incluidos en la agenda científica son la soberanía alimentaria y el abasto de agua en su relación con las fuentes renovables de energía, la gestión integrada de la ciencia, la innovación tecnológica y el medioambiente en la provincia santiaguera (864 kilómetros al este de La Habana).

Gran interés han despertado en los participantes la metodología para la aplicación del concepto de solarización territorial (energía solar) a partir de la experiencia del municipio serrano de Bartolomé Masó, en la provincia oriental de Granma, y el espacio dedicado a la importancia de la cooperación sur-sur y sur-norte-sur.

La agenda de los delegados incluye la visita a proyectos en marcha en centrales fotovoltaicas, a un centro de biogás, una minihidroeléctrica, un biogenerador, un balneario de aguas termales y al Centro de Investigaciones de Energía Solar.

MANAGUA, 24 ABR (XINHUA) -- El Ministerio Público de Nicaragua pidió hoy 24 años de prisión para el cubano Luis Reynaldo Hernández Orejuela, considerado el jefe de una banda de presuntos delincuentes acusados de robar un millonario cargamento de equipos tecnológicos a una empresa nicaragüense.

El cubano Hernández Orejuela, a la cabeza de un grupo de individuos con uniformes y armas de la Policía Nacional (PN) de Nicaragua, interceptaron dos furgones repletos de computadoras y equipos tecnológicos valorados en varios millones de dólares el pasado 3 de marzo.

Hernández Orejuela es acusado de los delitos de crimen organizado, secuestro, robo agravado, falsificación de documentos y uso indebido de emblemas e insignias de la PN.

La jueza de Distrito Penal de Audiencia, Vicky López, anunció que dará a conocer la sentencia condenatoria el próximo viernes al mediodía. El asalto preocupó a las autoridades policiales y al sector empresarial, debido a que en Nicaragua no se producen este tipo de robos.

LA HABANA, 25 ABR (EFE).- La opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) estima que en la isla hay 65 "condenados" por motivos políticos, según su más reciente "lista parcial" divulgada hoy en La Habana.

El informe de la CCDHRN refiere 65 casos de "sancionados o procesados" por motivos políticos, de ellos 15 sometidos al régimen de "licencia extrapenal" que en su mayoría pertenecen al llamado "Grupo de los 75" condenados en la primavera del 2003.

La Comisión precisa que la lista es parcial porque según sus estimaciones en Cuba hay entre 70.000 y 80.000 personas "encarceladas o sujetas a otras formas de internamiento mandatario, sin incluir a un número indeterminado de condenados a trabajo obligatorio sin internamiento o "limitación de libertad".

"Es imposible afirmar que no haya otros presos por motivos políticos dentro de una población penal tan desproporcionada", afirma el informe fechado hoy en La Habana.

La CCDHRN recuerda que el total de prisioneros políticos se redujo "marcadamente" entre 2010 y 2011, tras el proceso de excarcelaciones en el que mediaron la Iglesia Católica en Cuba y el Gobierno de España y que supuso la liberación de 127 personas.

De ese grupo 115 prisioneros viajaron a España y solo 12 disidentes del "Grupo de los 75" se negaron a trasladarse a ese país como condición para salir de la cárcel.

Según la Comisión, esa "excarcelación-a-cambio-del-destierro fue sumamente traumática" y "la mayoría de los presos políticos y sus familiares así desterrados siguen atravesando grandes dificultades materiales y un profundo y depresivo desarraigo".

En particular, menciona el "trágico suicidio" este mes en España del periodista independiente Albert Santiago Du Bouchet, uno de los expresos políticos cubanos que llegaron exiliados a ese país con un programa de acogida por un período máximo de año y medio.

La CCDHRN también indica que "a diferencia de lo ocurrido en los dos últimos años" está documentando "una nueva tendencia al aumento" de prisioneros políticos, y advierte que entre marzo y abril de este año registró al menos 9 casos nuevos.

El documento apunta que la "desmesurada población penal" de Cuba es "propia de los regímenes totalitarios o autoritarios" y el país se mantiene "entre los primeros lugares mundiales por el número de personas internadas en prisiones, campos de trabajo y otros lugares de reclusión por cada 100.000 habitantes".

LA HABANA, 25 ABR (DPA) - Al menos nueve personas permanecen arrestadas desde comienzos de marzo por motivos políticos en Cuba, entre ellos el ex prisionero de conciencia José Daniel Ferrer, informó hoy la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN).

La ilegal pero tolerada CCDHRN incluye los nueve casos en una "lista parcial" de 65 condenados por motivos políticos y no descarta más encarcelamientos similares dada la "desproporcionada" población penal de la isla, según su último informe.

El caso más conocido es el de Ferrer, miembro del "Grupo de los 75" opositores detenidos en 2003 durante la llamada "primavera negra". El activista fue detenido dos veces tras la reciente visita del papa Benedicto XVI y está en prisión desde el pasado 2 de abril sin cargos penales en su contra, según la comisión.

Fuentes familiares señalaron en días previos que el líder opositor de la zona oriental de la isla ha empezado una huelga de hambre en protesta por las condiciones de su encarcelamiento en un cuartel de policía en Santiago de Cuba.

"Se ha declarado en huelga de hambre" desde el pasado lunes, confirmó hoy a la agencia dpa su esposa, Belkis Cantillo. Según la activista del grupo opositor "Damas de Blanco", Ferrer anunció la medida de fuerza después de que las autoridades interrumpieran su visita familiar del lunes en represalia por pedir acciones políticas para exigir su excarcelación.

El activista no recibe además una alimentación adecuada y tiene problemas de úlcera, dijo su esposa. "Por esas dos cosas él se plantó en huelga de hambre", indicó.

De los 65 condenados por motivos políticos en Cuba, 15 están libres con "licencia extrapenal", señaló la CCDHRN en su informe. La organización cuenta entre la población penal de entre 70.000 y 80.000 presos a personas con "limitación de libertad" bajo el régimen de prisión domiciliaria.

La CCDHRN, no reconocida por el gobierno de Cuba, es la principal organización dedicada a recopilar datos extraoficiales sobre la situación de los derechos humanos desde dentro de la isla.

La agrupación liderada por el disidente Elizardo Sánchez reporta además desde hace meses un aumento de las detenciones temporales por pocas horas o días, a menudo para evitar protestas en fechas clave como la visita de Benedicto XVI a finales de marzo.

El gobierno de Raúl Castro no reconoce la existencia de presos políticos en la isla y acusa a los disidentes de ser "mercenarios" financiados desde el extranjero para desestabilizar el país.

MIAMI, 25 (ANSA) - Cuba se quejó ante Estados Unidos por el ingreso de armas de fuego a la isla de parte de pasajeros que partieron de territorio norteamericano.

El Miami Herald destacó hoy que funcionarios cubanos se quejaron ante la Administración de Seguridad del Transporte (TSA) en el Aeropuerto Internacional de Miami, por haber dejado pasar seis armas de fuego este año.

Así lo aseguró un director de una agencia de viajes, según el cual, cinco de las armas fueron encontradas al pasar el equipaje una inspección de rayos X en La Habana, y la sexta en la ciudad de Holguín.

El Departamento de Estado norteamericano confirmó que Cuba se quejó dos veces en el 2010 de haber encontrado armas de fuego en equipajes llegados de Miami.

LA HABANA, 25 ABR (EFE).- El famoso restaurante habanero "La Bodeguita del Medio" cumple mañana 70 años fiel a sus "mojitos" y a la comida tradicional cubana que han hecho de este local uno de los más frecuentados por los miles de turistas que visitan la isla.

Ubicada en el centro histórico de La Habana, a pocos metros de la catedral y en medio de la calle Empedrado, la Bodeguita fue fundada el 26 de abril de 1942 por Ángel Martínez, cubano descendiente de canarios (españoles) cuyo espíritu emprendedor, las habilidades culinarias de su esposa y su amistad con el editor Félix Ayón fueron clave en el posterior éxito de su negocio.

Lo que comenzó como la tienda de víveres "Casa Martínez" se convirtió en un bohemio centro de reunión de escritores, intelectuales y artistas amigos de Ayón, cuya imprenta era contigua a la Bodeguita y al que se le atribuye el actual nombre del local porque se refería a la "bodega del medio de la calle" para citar a sus amigos.

Pertenciente ahora al grupo estatal Palmares, "La Bodeguita del Medio" ha recibido a lo largo de su historia a numerosas personalidades, como atestiguan sus paredes repletas de firmas y frases estampadas de sus visitantes, una tradición que se mantiene y que es una de las señas de identidad del establecimiento.

Fue el poeta nacional Nicolás Guillén (1902-1989) quien inauguró la costumbre de dejar "graffitis" en este rincón al que incluso dedicó algunos versos: "La bodeguita es ya la bodegota que en triunfal aire su estandarte agita más sea bodegota o bodeguita La Habana de ella con razón blasona".

Los cantantes Nat King Cole, el actor Errol Flynn, la francesa Brigitte Bardot, los escritores Pablo Neruda o Gabriela Mistral son solo algunos de los nombres destacados de una larga nómina de visitantes ilustres donde no podía faltar el Premio Nobel estadounidense Ernest Hemingway.

Dicen que Hemingway solo acudió una vez al establecimiento pero su corta visita fue muy provechosa porque le "regaló" una frase que contribuiría a aumentar su fama: "Mi daiquiri en El Floridita y mi mojito en La Bodeguita".

Y es que ese clásico cóctel cubano a base de zumo de limón, ron blanco y azúcar aderezado con hierbabuena es uno de los principales reclamos que diariamente atraen hasta el local a cientos de turistas.

Además de mojitos, la Bodeguita también ofrece un típico menú criollo con platos como carne de cerdo asada o frita, frijoles negros con arroz, tasajo o boniato y plátanos fritos que se pueden degustar mientras se escuchan actuaciones en directo de música tradicional cubana.

"Hemos heredado una historia bonita que nos toca ahora mantener e ir mejorando la calidad de nuestros productos y nuestros servicios", dijo a Efe Somalia Pérez, actual administradora de "La Bodeguita", que ha tenido en el primer trimestre del año un crecimiento de ventas del seis por ciento respecto al pasado ejercicio.

Sin renunciar a su tradición gastronómica, Somalia Pérez explicó que "La Bodeguita" se plantea nuevos retos como la apertura de una tienda especializada en productos turísticos con su emblema (bandejas, tazas, abanicos...) o en adaptar su típico mojito a los nuevos gustos de los visitantes con otros ingredientes como cava, brandy o zumos naturales.

Con motivo de su setenta cumpleaños, el grupo estatal Palmarés ha organizado diversos actos, entre ellos, la primera reunión de las franquicias internacionales de La Bodeguita.

Según Somalia Pérez, "La Bodeguita del Medio" es una marca registrada a favor del Ministerio de Turismo de Cuba y tiene once franquicias exteriores en seis países: México, Australia, Macedonia, Ucrania, República Checa y El Líbano.

"Hay otros países donde hay más 'bodeguitas del medio', que usan ese nombre, pero no están en sistema de franquicia con la auténtica marca cubana", advirtió Pérez.

Setenta años después de su fundación, "La Bodeguita del Medio" sigue siendo uno de los clásicos en los recorridos turísticos en Cuba junto a otros lugares emblemáticos como el bar Floridita, el cabaré Tropicana o las playas de Varadero.

LA HABANA, 25 ABR (XINHUA) -- El Centro Cultural habanero "Dulce María Loynaz" afina los preparativos para la celebración de la jornada cultural de Ecuador en Cuba, que inicia hoy y concluirá el 28 de abril.

Para asistir a esa cita se encuentra en la capital cubana una delegación ecuatoriana integrada por personalidades del ámbito artístico y del quehacer literario, quienes expresaron su interés en aportar un conocimiento vivo sobre la historia y el presente de su país.

En aras de propiciar un intercambio entre intelectuales, la jornada incluye encuentros de escritores en sedes habaneras como la Casa de la Poesía, la Casa del Alba Cultural y la Casa Guayasamín.

De acuerdo con el programa anunciado a la prensa, los autores ecuatorianos ofrecerán recitales de poesía y conferencias sobre los creadores literarios del siglo XX de su país, como Humberto Salvador, Pablo Palacio y Jorge Carrera Andrade.

También están previstos monólogos, recitales de poesías, presentaciones teatrales y la proyección de varias películas de la nación homenajeada.

En estos días, los cinéfilos habaneros podrán disfrutar de una selección de los filmes ecuatorianos más reconocidos a nivel mundial en la última década, en el Cinematógrafo Lumiere, de la Maqueta de La Habana. Algunas cintas que se proyectarán son "Esas no son penas" (2007) de Anahí Hoeneisen y Daniel Andrade; "La piel de la Morojas" (2009), de Jorge Vivianco; "A tus espaldas" (2011) de Tito Jara; y "Abuelos" (2010) de Carla Valencia, documental ganador del Premio Especial del Jurado en el Encuentro de Cine Sudamericano de Marsella, Francia.

Esa muestra fílmica de Ecuador en Cuba permitirá valorar el desarrollo alcanzado por la industria cinematográfica ecuatoriana en los últimos años, con cifras de producción que superan en solo una década todas las realizadas en el siglo XX en esa nación latinoamericana y que abordan temas de actualidad social.

VIENA, 25 ABR (EFE).- La Unión Europea (UE) ha decidido apoyar con 397.500 euros (unos 525.200 dólares) un proyecto en marcha de la prestigiosa Fundación Mozarteum de Salzburgo, que aspira a crear en el "Liceo Mozartiano" de La Habana una sociedad musical "ejemplar".

Así lo informó hoy la citada fundación en un comunicado en el que resalta que los fondos comunitarios cubrirán el 75 por ciento de los costes del "ambicioso proyecto cultural", que se iniciará en octubre de 2012 y se prevé dure unos tres años.

Oficialmente será inaugurado el 22 de noviembre en La Habana, en una ceremonia con un concierto y un taller musical para niños.

"Nos alegramos mucho de que la UE haya aprobado medios de fomento para nuestro proyecto en Cuba", dijo el director artístico y de gerencia del Mozarteum, Matthias Schulz, en la nota.

"El proyecto nos permite actuar como embajadores y mediadores internacionales de Mozart e influir a largo plazo en el intercambio entre la cultura cubana y la europea", añadió.

Según el comunicado, la financiación comunitaria facilita así que la fundación pueda establecer una "Sociedad Mozart ejemplar" en la isla caribeña.

El objetivo es una entidad cultural independiente, con una escuela de orquestas creada en estrecha cooperación con el Instituto Superior de Arte (ISA) en La Habana y la Oficina del Historiador de la Ciudad, Eusebio Leal.

El plan incluye la formación superior de músicos y la construcción de una "mediateca" abierta a todo público, con el fin de mejorar el ahora limitado acceso a partituras y bibliografías.

Asimismo, el Mozarteum, que en este proyecto cuenta con la cooperación de la Universidad Mozarteum Salzburg, espera dar apoyo y asesoramiento para que el Liceo Mozartiano se convierta en un organizador autónomo de conciertos.

De esta manera se intensifica la cooperación lanzada a iniciativa del presidente de la fundación, Johannes Honsig-Erlenburg, ya en 2009, cuando en el Instituto Superior de Artes (ISA) de La Habana se creó una orquesta juvenil a la que la fundación asiste con pedagogos musicales de la Universidad de Salzburgo.

El Liceo Mozartiano "enriquecerá la vida cultural de la vieja Habana y anclará allí la música clásica europea, especialmente las obras de Mozart y la de compositores cubanos", vaticinó hoy Honsig-Erlenburg.

LA HABANA, 24 ABR (EFE).- Más de 200 poetas de 40 países se reunirán en la edición 16 del Festival internacional de poesía de La Habana, que se celebrará del 21 al 27 de mayo próximo, anunciaron hoy sus organizadores.

Las representaciones más numerosas serán las de Venezuela, México, Colombia, Argentina, Estados Unidos y Canadá, según informó la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (Uneac), que organiza la cita literaria.

El Festival estará dedicado al centenario del escritor cubano Virgilio Piñera (1912-1979), a los poetas afroantillanos, y reunirá también a pintores, músicos y cineastas, entre otros artistas.

Su programa acogerá el encuentro "Poetas por la paz", el seminario "Las poéticas del Caribe" y el V Congreso del Proyecto Cultural Sur, un espacio reflexivo en torno a la búsqueda de nuevos escenarios, públicos y motivaciones para fomentar el acceso a la cultura en las comunidades.

El foro de la poesía en la capital cubana otorgará los premios Rafael Alberti -en sus categorías nacional e iberoamericano-, el Wolsan y la distinción CubaPoesía al "Mérito Cultural".

También incluirá lecturas de poemas, exposiciones, foros de escritores, presentaciones de libros y conciertos.

Otra de sus actividades será un proyecto comunitario itinerante que se extenderá a ocho provincias de la isla.

LA HABANA, 25 ABR (XINHUA) -- La XVI Feria Internacional Cubadisco 2012, el más importante certamen anual de la producción fonográfica en la isla, inició hoy su programación en la provincia de Pinar del Río, en el extremo occidental del país.

El programa, que se extenderá hasta el próximo día 27, comenzó con el encuentro teórico "Guitarra mía" e incluirá además un certamen de repentismo, galas artísticas y peñas culturales. También se realizará un concurso provincial de guitarra para estudiantes, por su impacto en la preservación de ese instrumento musical, de herencia hispánica, en el panorama de la cultura nacional.

Cubadisco 2012 está dedicada a la guitarra y rendirá homenaje a tres grandes cultores del género: Níco Rojas, Vicente González Rubiera y Francisco Repilado (Compay Segundo), en el 105 aniversario de su natalicio.

En el certamen compiten unas 200 producciones discográficas en 44 categorías y los resultados serán conocidos el 19 de mayo próximo en La Habana. Agrupaciones y solistas de 12 países, entre ellos Argentina, Chile, Costa Rica, Ecuador, México, Venezuela, Alemania y España, confirmaron su participación en esta edición.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) Conrado Marrero, el ex jugador de Grandes Ligas más viejo, todavía recuerda la adrenalina de cuando vistió el uniforme de los Senadores de Washington para enfrentarse con los bateadores de las mayores.

Aferrado al béisbol y a la vida, Marrero cumplió el miércoles 101 años, junto a familiares y amigos en el modesto apartamento del barrio capitalino de Plaza donde vive con su nieto Rogelio Marrero.

Nacido el 25 de abril de 1911, Marrero se convirtió en el ex pelotero de las Ligas Mayores con más edad después del deceso de Tony Malinovsky, el 8 de febrero de febrero de 2011, a los 101 años.

Con la gorra roja del equipo Cuba, una camisa de azul claro y un pantalón rojo, Marrero está sentado en la modesta sala de su apartamento. No puede andar desde que se fracturó una cadera el año pasado. Además lleva unas gafas de sol porque casi no ve, y siempre tiene un puro en la boca.

El "Guajiro del Laberinto", como se le conoce en la isla por el nombre de la finca en la que se crió, en el pueblo de Sagua, unos 350 kilómetros al este de la capital pasa mucho tiempo escuchando el radio.

Marrero habló con orgullo de los cinco años en el montículo de los Senadores de Washington, entre 1950 y 1954 y se animó cuando recordó a lanzadores como Allie Reynolds de los Yankees, Early Wynn de Cleveland.

"Cuando me ponía el uniforme de los Senadores, me sentía más grande, más potente, más fuerte" expresó el ex lanzador que tenía una estatura de 1,66 metros.

Para hablar de pelota y de los tiempos en que jugaba en las Mayores, la memoria poco le falla a Marrero quien se animó aun más cuando su nieto le dio una pelota de béisbol con la que mostró algunos de sus agarres

para los lanzamientos.

"Yo casi no lanzaba rectas sino sliders, curvas y screw ball que eran las más difíciles" explicó el anciano.

Marrero se caracterizó por un gran control y porque según señaló "no le temía a ningún bateador" ni tan siquiera el estelar Teddy Williams.

"Un día me conectó par de cuadrangulares y al final del juego se me acercó y me dijo que hoy había sido su día", contó Marrero. Y recordó que le contestó: "Teddy todos los días son tus días", y se sonrió.

Marrero no habló de dinero ni de los 20.000 dólares que la Asociación de Jugadores de Grandes Ligas decidió enviar a los peloteros que jugaron entre 1947 y 1979. Pero el envío se dificulta por el embargo que Estados Unidos mantiene contra Cuba desde hace más de 50 años.

Steve Rogers, ex lanzador de Montreal, en la actualidad uno de los responsables de la Asociación de Jugadores de Grandes Ligas, explicó a la AP en comunicación telefónica que el Departamento del Tesoro aprobó el pago a Marrero.

"Se esta trabajando para hacerle llegar el dinero...hay un problema logístico, de como hacerle llegar el dinero a sus manos", explicó Rogers. "Tenemos un interés muy particular en que reciba el dinero porque es el pelotero de Grandes Ligas más viejo todavía con vida, y porque es algo muy especial. Ahora que cumple 101 años es algo urgente para nosotros".

Marrero ya tenía 39 años en 1950 cuando lo contrató el equipo de los Senadores de Washington con el que jugó hasta 1954, terminó con récord de 39-40, un promedio de carreras limpias de 3.96 y un total de 297 ponches. En el año 1951 Marrero fue elegido para integrar el equipo de las estrellas, pero no llegó a intervenir en el juego.

El Guajiro de Laberinto decidió colgar el guante en 1958, y al año siguiente cuando triunfó la Revolución encabezada por Fidel Castro, se quedó en la isla y no se fue para probar suerte en Estados Unidos como lo hicieron otros muchos, bien fuera como entrenador.

Marrero sin embargo permaneció en la isla donde se dedicó a trabajar como instructor de pitcheo, sobre todo en las provincias orientales del país, para transmitirle a los más jóvenes sus conocimientos.

Más de medio siglo de malas relaciones entre Cuba y Estados Unidos no ayudan a que los peloteros de la isla puedan jugar en Grandes Ligas. Sin embargo algunos eligen desertar para probar suerte en Estados Unidos. Los más famosos en los últimos años fueron Yoenis Céspedes de los Oakland, Kendrys Morales de los Angelinos o Aroldis Chapman de los Reds.

El anciano no puede seguir los partidos de Grandes Ligas, sin embargo sigue con interés y emoción las incidencias del campeonato cubano de béisbol que esta en los Play Off.

Marrero quien perdió a su esposa hace 20 años, y que tuvo cuatro hijos, expresó que el secreto de la longevidad es que "nunca tuve odio con nadie. Yo siempre trate a todo el mundo por igual, y cuando lanzaba siempre trataba de ganar pero siempre sin odio".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BEIRUT (AP)- Los hombres armados ingresaron sigilosamente al edificio de viviendas antes del amanecer un día a inicios de abril en el apacible suburbio de Jaramana en Damasco, fueron hasta el quinto piso y llamaron a la puerta. Cuando el comandante de la policía abrió la puerta, los hombres lo eliminaron a balazos y se fueron.

Los opositores del presidente sirio Bashar Assad parece que están recurriendo cada vez más a los asesinatos de funcionarios militares leales al régimen en una intensificación de su campaña para derrocar al gobierno autoritario.

Por lo menos 10 funcionarios de alto rango, entre ellos varios generales, han muerto acribillados en ataques selectivos en los últimos tres meses, muchos de ellos cuando salían de sus casas por la mañana para ir a trabajar.

El episodio más reciente ocurrió el martes cuando fueron asesinados un teniente coronel retirado y su hermano, un jefe de órdenes judiciales, en un establecimiento público en otro suburbio de la capital, según informó la agencia estatal. En otro lugar de Damasco, un agente de inteligencia también fue asesinado, dijeron activistas de oposición.

Esos asesinatos selectivos se han acrecentado al mismo tiempo que las fuerzas del régimen han intensificado su represión a la población civil provocando un grave revés a los rebeldes en Siria. Por el momento las tropas de Assad han destruido la estrategia de los rebeldes de tratar de capturar varias ciudades y provincias.

Su ritmo parece haberse acelerado aún con mayor agudeza desde que entró en vigencia el plan de paz auspiciado por el enviado Kofi Annan de las Naciones Unidas y la Liga Árabe el 12 de abril y de inmediato comenzó a deteriorarse.

El plan de paz tenía por objeto poner fin a 13 meses de violencia por parte de las fuerzas del gobierno para sofocar la revuelta contra Assad, durante la cual se han registrado más de 9.000 muertos, en su mayoría civiles, según información de la ONU.

La comunidad internacional continúa dividida sobre la manera de poner fin al conflicto: Estados Unidos y las naciones occidentales instan a Assad a abandonar el poder, mientras que Rusia y China han apoyado al gobierno de Damasco.

Todos, sin embargo, han dado su respaldo al plan de seis puntos propuesto por el enviado Kofi Annan que pide un alto al fuego a fin de permitir conversaciones entre las partes hacia una solución política del conflicto.

Aún no se tiene claro si los recientes asesinatos son perpetrados por elementos rebeldes de la oposición en busca de venganza o si representa una coordinada estrategia de los rebeldes para desestabilizar al régimen.

Un portavoz del Ejército de Libre Siria, un amplio frente de grupos de oposición con base en Turquía, ha negado estar detrás de los ataques, aunque dijo que las víctimas eran objetivos legítimos.

Asimismo hay un tono sectario en los asesinatos. Casi todos los funcionarios asesinados provienen de minorías religiosas que han brindado su mayor apoyo a Assad ante la revuelta encabezada por musulmanes sunitas contra el régimen.

JERUSALÉN, 25 ABR 2012 (AFP) - El jefe del estado mayor del ejército israelí, el general Benny Gantz, dijo que los dirigentes iraníes, que califica de "muy racionales", no decidirán dar el último paso para la fabricación de armas nucleares, en una entrevista publicada el miércoles.

"Irán avanzará por la senda de la obtención de la bomba, pero primero tiene que tomar la decisión de hacerlo. Si el guía supremo iraní, el ayatolá Alí Jamenei lo quiere, su país irá hacia delante en la adquisición de la bomba atómica, pero la decisión debe tomarse primero", afirmó el general.

"Creo que se trataría de un enorme error y no creo que (Jamenei) quiera dar ese paso adicional. La clase dirigente iraní está formada por gente muy racional", añadió.

"Pero admito que dicha capacidad (nuclear) en las manos de fundamentalistas islámicos, que podrían en cierto momento hacer otros cálculos, es peligrosa", subrayó el general Gantz en una entrevista al diario Haaretz.

Sobre un posible ataque israelí contra las instalaciones nucleares iraníes, el general Gantz afirmó que "la opción militar es la última en términos de cronología, pero la primera en términos de credibilidad. Si no es creíble, pierde significación. Nosotros nos preparamos de forma creíble. Es mi trabajo como militar". Sobre las sanciones internacionales impuestas a Irán, el jefe del Estado Mayor estimó que empiezan a "dar resultados".

ISLAMABAD, 25 ABR 2012 (AFP) - Pakistán efectuó el miércoles un disparo de prueba de un misil de mediano alcance con capacidad de llevar cargas nucleares, poco días después de que la India, su rival histórico, lanzara con éxito un misil de largo alcance, anunció un comunicado de las Fuerzas Armadas.

El alcance exacto del misil no fue precisado, pero expertos indicaron que podría impactar en un blanco situado a 2.500 ó 3.000 Km. de distancia.

"Pakistán efectuó hoy con éxito un tiro de misil balístico de medio alcance Hatf IV Shaheen-1A", indicó el comunicado de las Fuerzas Armadas.

El director del departamento de armas estratégicas, el general Jalid Ahmed, elogió el trabajo de los científicos que posibilitaron la prueba del miércoles.

El misil, una versión mejorada del Shaheen-1, que puede llevar cargas convencionales o nucleares, alcanzó con precisión el blanco ubicado en el mar, indicó Ahmed.

Pakistán es la única potencia nuclear del mundo musulmán.

El jueves pasado, la India, su rival histórico, anunció que había efectuado con éxito un disparo de prueba de un misil de largo alcance con capacidad nuclear.

Desde 1947, cuando accedieron a la independencia tras la partición del Imperio Británico, Pakistán e India se hicieron la guerra en tres ocasiones.

TRÍPOLI, 25 ABR (DPA) - El Consejo de Transición Libio prohibió la creación de partidos religiosos y la correspondiente disposición fue aprobada en Trípoli el martes por la noche como parte de la ley electoral.

Al parecer la medida se ha tomado en vista de la evolución que han tenido las revoluciones en los países árabes vecinos. Medios árabes informaron de que tampoco se permitirán partidos que representen a determinados grupos étnicos o clanes.

Libia acude a las urnas por primera vez el 19 de junio. Durante el régimen de Muammar al Gadafi, que fue derrocado y posteriormente liquidado por rebeldes, no había ni partido ni elecciones.

La disposición aprobada el martes por la noche, que forma parte de la ley electoral, enumera los requisitos para formar un partido. Todo el que quiera fundar un partido tendrá que demostrar que cuenta con al menos 250 afiliados. Quien quiera registrar "una agrupación política" sin el estatus de partido político necesitará 100 miembros.

A todos los partidos se les prohíbe aceptar donaciones de dinero del extranjero y crear lazos con los partidos extranjeros. Los observadores estiman que estas disposiciones tienen como objetivo bloquear la ayuda de la

Hermandad Musulmana, arraigada en numerosas naciones árabes y el principal partido político en el parlamento egipcio tras la caída del presidente egipcio Hosni Mubarak.

La nación norteafricana es un país islámico, en la que prácticas religiosas como el ayuno o la oración son para muchos parte de su vida diaria.

Tras el derrocamiento de Gadafi hubo algunos enfrentamientos con los salafistas, una tendencia más radical dentro del islam. Atacaron tumbas de víctimas de la guerra cristianas y lugares donde habían sido sepultados musulmanes, creyentes de otras corrientes del islam.

En junio los libios elegirán en un principio 200 miembros de una Conferencia Nacional, gremio que se encargará de crear un nuevo gobierno de transición y crear un comité para elaborar la Constitución que estará integrado por 60 personas. Ese comité tendrá además representantes de diferentes regiones del país y tendrá cuatro meses para elaborar la futura Constitución.

ISLAMABAD Y KABUL , 25 (ANSA) - La reunión entre representantes afganos, paquistaníes y estadounidenses sobre el proceso de paz de Kabul se realizará desde mañana hasta el viernes en Islamabad, informaron hoy fuentes oficiales.

En tanto, la Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF) reportó la muerte de dos soldados en las últimas 24 horas.

El sexto encuentro trilateral comenzará mañana, dijo la cancillería paquistaní, tras un primer informe según el cual la reunión estaba prevista desde el viernes.

El embajador afgano en Pakistán, Omar Daudzai, manifestó que el encuentro permitirá debatir los progresos logrados en el proceso de paz, y también temas vinculados al desarrollo económico, el retorno de refugiados y narcotráfico.

De la reunión, que concluirá el viernes, participarán el enviado estadounidense a la región, Marc Grossman, el vicescanciller afgano, Javed Ludin, y el subsecretario de Exteriores paquistaní, Jalil Abbas Jilani.

La ISAF informó hoy en un comunicado que uno de los soldados murió por "heridas no vinculadas directamente al conflicto", en el este de Afganistán.

El segundo soldado perdió la vida en un atentado cometido con un explosivo de fabricación artesanal en el sur del país.

Los militares de la coalición internacional muertos en Afganistán en abril fueron 26, mientras en lo que va de 2012 fueron 126 los decesos.

WASHINGTON, 25 ABR (EFE).- El aspirante a la candidatura presidencial republicana Newt Gingrich anunciará el próximo martes su retirada y dará su apoyo a Mitt Romney, quien ayer reafirmó su liderazgo con la victoria en cinco estados de la costa este de EE.UU., según informaron hoy varias cadenas de televisión.

El abandono se producirá la próxima semana tras la conclusión de una serie de eventos de campaña en Carolina del Norte que servirán de despedida, indicaron diversos medios estadounidenses, como CNN o Fox News, que citan a dos miembros del equipo de campaña de Gingrich.

Anoche, Gingrich señaló tras reconocer la victoria de Romney en cinco estados: "hay que ser honesto en algún punto sobre lo que está sucediendo en el mundo real en oposición a lo que uno hubiese querido que hubiese ocurrido".

El expresidente de la Cámara de Representantes, que obtuvo la victoria en las primarias de Georgia y Carolina del Sur, había puesto su foco en las primarias de ayer en Delaware, donde también fue derrotado por Romney.

"Obviamente, creo que yo sería un mejor candidato, pero el hecho objetivo es que los votantes no piensan eso", agregó Gingrich.

Romney venció ayer en las primarias de Nueva York, Pensilvania, Connecticut, Rhode Island y Delaware, y consolidó así su liderazgo en la carrera por la nominación republicana.

Por el momento, y además de Romney, exgobernador de Massachusetts, permanecen en liza Gingrich y el congresista tejano Ron Paul, quien por el momento no ha dado señales de abandonar la contienda, pese a estar muy por detrás de Romney en número de delegados.

La batalla por la nominación del candidato republicano que disputará la Casa Blanca al actual presidente Barack Obama en las elecciones de noviembre se decantó el pasado 10 de abril cuando el exsenador Rick Santorum, quien se encontraba más cerca de Romney en la carrera, decidió abandonar.

La convención republicana, en la que se designará oficialmente al candidato del partido, se celebrará a finales de agosto en Florida.

WASHINGTON, 25 ABR (EFE).- El senador republicano Marco Rubio, que cada vez se perfila más como posible candidato a vicepresidente junto a Mitt Romney, reclamó hoy la necesidad de que la democracia y el libre mercado se asienten más en América Latina y pidió que los propios países de la región luchan por ello.

"No es ninguna coincidencia que la creciente prosperidad de la región deben dejar claro que "no tolerarán intento alguno de eliminar el orden constitucional en Venezuela".

Rubio, de origen cubano, también lamentó la "creciente tendencia al proteccionismo" en algunos países de la región y valoró el esfuerzo en el sentido contrario mostrado por Colombia y Chile.

"Hay que comprometerse a ser un socio fiable como nuestros vecinos frente a los problemas de seguridad importantes. Tanto México como Colombia necesitan nuestro compromiso continuo para ganar sus respectivas guerras contra las organizaciones criminales", aseguró.

Además, consideró necesario "dejar bien claro que no vamos a tolerar que Irán exporte violencia y terrorismo a nuestro hemisferio".

En materia comercial, abogó por "rechazar el proteccionismo y abrazar el objetivo último de una zona de libre comercio en las Américas".

En ese sentido, calificó de "un buen paso" los acuerdos recientemente aprobados de libre comercio con Colombia y Panamá y dijo que hay que avanzar para que Canadá y México se unan en una "asociación transpacífica".

En el ámbito energético, defendió una "asociación fuerte" con Canadá, México, Brasil y Colombia, así como con Venezuela cuando Chávez deje de estar en el poder.

"Un hemisferio occidental estable que desplace al inestable Oriente Medio y a una cada vez más beligerante Rusia como el centro de producción de energía del mundo crearía innumerables puestos de trabajo para los estadounidenses y para la seguridad energética para el mundo", argumentó.

Sobre Cuba, y de cara a "la era post-Castro", abogó por que Estados Unidos "apoye" a los cubanos "mediante la búsqueda de nuevas formas de incrementar la conectividad entre los cubanos y ampliar el acceso a las tecnologías del siglo XXI en la isla".

WASHINGTON, 25 ABR (EFE).- La jueza del caso contra el soldado Bradley Manning, acusado de filtrar miles de documentos clasificados a WikiLeaks, rechazó hoy la solicitud de la defensa de que le fueran retirados los cargos, según informó la cadena de televisión ABC.

El abogado defensor de Manning, David Coombs, había argumentado que los fiscales militares retrasaron intencionalmente la entrega de documentos que, de acuerdo con una sentencia del Tribunal Supremo, deben ser proporcionados si es necesario para la defensa del soldado.

No obstante, la coronel Denise Lind, jueza del tribunal militar, aseguró que la defensa no tiene derecho a conocer estos documentos, algunos en poder de agencias federales, antes de la entrega al tribunal, por lo que no encontró violaciones por parte del Gobierno en esta entrega de información.

Coombs había alegado "perjuicio irreparable por la retención de pruebas" por parte del Gobierno de EE.UU.

No obstante, Lind señaló que la Fiscalía no tiene autoridad para divulgar información del FBI, y señaló que ordenó a las autoridades revisar el material y notificar al tribunal de cualquier elemento que pudiera beneficiar a la defensa.

Tras la audiencia, celebrada en la base militar de Fort Meade, en Maryland (costa este), la acusación y la defensa se reunieron con la jueza para determinar un calendario indicativo para las próximas audiencias y el juicio.

La siguiente tendrá lugar entre el 6 y el 8 de junio, y la jueza ha fijado provisionalmente el comienzo del juicio para el 21 de septiembre.

Manning, de 24 años, está acusado de la mayor filtración de documentos clasificados en la historia de Estados Unidos y se enfrenta a cadena perpetua, si es declarado culpable de ayudar al enemigo, el más grave de los 22 cargos en su contra.

El soldado trabajó como analista de información en Irak desde octubre de 2009 hasta su detención en mayo de 2010, cuando un informante del Pentágono, el pirata informático Adrian Lamo, supuestamente lo delató.

La acusación considera que miembros de grupos terroristas pudieron acceder a través de Internet a los más de 700.000 documentos que supuestamente Manning entregó a WikiLeaks, la página web fundada por el australiano Julian Assange.

PARÍS, 25 ABR (EFE).- El presidente francés y candidato a la reelección, Nicolas Sarkozy, negó hoy que vaya a alcanzar acuerdos con el ultraderechista Frente Nacional (FN), tercero de la primera vuelta de las presidenciales del pasado domingo y cuyos votos necesita para renovar en el Elíseo.

"No habrá ministros del FN, nunca lo he querido. Pero el 18 % de los franceses que votaron por Marine Le Pen no le pertenecen y debo dirigirme a ellos", afirmó el presidente saliente en la radio "France Info".

Sarkozy señaló que si las leyes permiten que el FN se presente a las elecciones sus ideas deben ser respetadas.

"No hay un voto bueno y un voto malo. Los franceses han elegido y tienen que volver a elegir", aseguró.

El presidente aseguró que rechaza "demonizar al electorado de Marine Le Pen" y propuso "escucharle" para "poder darle respuestas".

El candidato conservador envió un mensaje a su rival socialista, Francois Hollande: "Se dirige al pueblo de izquierdas y debe saber que un presidente lo es de todos los franceses".

Sarkozy consideró menos democráticas algunas ideas de aliados de Hollande, como el izquierdista Jean-Luc Mélenchon, cuarto en la primera vuelta del pasado domingo con el 11,11 % de los votos y que ha pedido el voto para el candidato socialista en la segunda.

"Cuando Mélenchon dice que Cuba es una democracia, o cuando dice a sus militantes que si se cruzan con un rico por la calle hay que vaciarle los bolsillos, ¿alguien se lo reprocha?", afirmó.

Sarkozy, retrasado en los sondeos para renovar su estancia en el Elíseo el próximo domingo, consideró "una sorpresa para muchos" su resultado de la primera vuelta, cuando obtuvo el 27,18 % de los votos, un punto y medio menos que Hollande.

El presidente achacó la derrota al nivel elevado logrado por Le Pen y recordó que en el pasado otros candidatos conservadores lograron la victoria después de que el padre de la actual candidata ultraderechista consiguiera buenos resultados en la primera vuelta.

Sarkozy defendió su intención de convocar una manifestación paralela para el próximo 1 de mayo a la de los sindicatos.

"Da la sensación de que Hollande ha privatizado el 1 de mayo. Nosotros también tenemos derecho a manifestarnos. Tenemos derecho a tener una concepción diferente del trabajo", aseguró el presidente, que indicó que "quien trabaja y paga sus cotizaciones tiene que ganar más que el que no lo hace y vive de la asistencia".

Agregó que en su concepción del trabajo defiende a los empleados del sector privado por delante de los funcionarios, que consideró que están "mejor protegidos ante las consecuencias de la crisis".

SANTIAGO DE CHILE, 25 ABR (DPA) - Unos 30.000 estudiantes de colegios y universidades marcharon hoy por Santiago de Chile, en el arranque de las protestas del año por educación gratuita y de calidad, complicando al impopular gobierno de Sebastián Piñera.

"En las calles se demuestra que seguimos luchando y que somos muchos", sostuvo la vicepresidenta de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile (FECH), Camila Vallejo, quien encabezó los siete meses de protestas de 2011.

El gobierno de centroderecha, con las elecciones municipales de octubre y los comicios presidenciales de 2013 en el horizonte, intentó morigerar la convocatoria a la movilización, anunciando el lunes un plan de financiamiento estatal de la educación superior.

"Estas movilizaciones tratan de levantar una alternativa al modelo existente de educación", retrucó empero el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica (FEUC), Noam Titelman.

La propuesta de Piñera, que debe ser aprobada aun por un Senado con mayoría opositora, establece que la educación pública universitaria seguirá siendo pagada, pero que ahora el 90 por ciento de los estudiantes podrá acceder a un crédito estatal para financiarla.

Los jóvenes, que el fin de semana apenas reunieron 1.000 personas en un acto de preparación para la actual marcha, ratificaron hoy su rechazo al proyecto y pidieron acabar con el lucro en la educación.

Los estudiantes, al grito de "el pueblo unido avanza sin partidos", coparon unas 20 calles aledañas al centro cívico de la capital hasta desembocar en la Estación Mapocho, un centro de eventos ubicado a un costado del río Mapocho.

SANTIAGO DE CHILE (AP)- El presidente Sebastián Piñera anticipó que la reforma tributaria que anunciará el jueves recaudará al menos 700 millones de dólares que serán destinados íntegramente a cambios en la educación.

"Este es un cambio muy profundo. Se busca que la educación sea de calidad y equidad. Se establece un sistema de crédito único que favorece al 90% de los estudiantes y el Estado va a proveer los recursos", dijo el mandatario el miércoles en declaraciones a la televisión estatal. Agregó que "las empresas van a tener que pagar más impuestos".

Piñera no precisó los detalles de los cambios tributarios, pero según versiones de prensa que el gobierno no ha negado se mantendrá en 20% un impuesto a las grandes empresas aplicado desde 2010 para financiar la reconstrucción de las zonas afectadas por el devastador terremoto y tsunami de febrero de ese año. El impuesto aumentó transitoriamente en 2010 de 18% a 20%.

La reforma tributaria responde a las exigencias de los estudiantes, que el miércoles reanudaron las protestas en reclamo de que se aumenten los tributos al sector más rico para financiar la educación. El gobierno ha rechazado la gratuidad de la educación pero el lunes anunció una ampliación de los créditos estatales y una reducción de los intereses de los créditos privados para financiar los estudios universitarios.

Los dirigentes estudiantiles valoraron la medida como un avance pero cuestionaron que no elimina el lucro en los establecimientos educativos que reciben aportes del Estado. En tanto, la oposición política exigió "una reforma tributaria de verdad" y señaló que la recaudación esperada es insuficiente.

El presidente del Senado, el socialista Camilo Escalona, dijo que la oposición, que domina la Cámara Alta, no boicoteará la reforma que Piñera propondrá al Congreso pero que buscará "mejorar la propuesta en el sentido que recaude una cantidad de recursos que le dé tranquilidad al país a mediano plazo".

En declaraciones a radio Cooperativa añadió que se requieren más recursos "porque estamos gastando más de lo que recibimos y en consecuencia empujamos al país en la dirección de endeudarse. Cuando los países se endeudan después los pobres pagan las consecuencias".

No sólo en la oposición la reforma tributaria ha suscitado reparos. En la Unión Demócrata Independiente, el principal de los dos partidos de la coalición gobernante de derecha, la mayoría de los legisladores ha señalado que se opondrá a la iniciativa.

El mandatario recibirá la noche del miércoles en su residencia a los dirigentes de su alianza, a los que informará los detalles de los cambios tributarios que anunciará la noche del jueves.

La Unión Demócrata Independiente ha insistido en que el gobierno reduzca un impuesto a los combustibles, que incide en la inflación.

NACIONES UNIDAS, 25 ABR (EFE).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, pidió hoy a los Gobiernos de todo el mundo reforzar la cooperación regional en la lucha contra el tráfico ilegal de personas y bienes, ya que esa actividad es una amenaza a la estabilidad y al desarrollo.

Ban, durante su intervención en un debate abierto del Consejo de Seguridad sobre las amenazas a la paz y la seguridad internacionales, señaló que los flujos ilegales de mercancías y personas a través de las fronteras "son una amenaza a la soberanía y destruyen comunidades y vidas personales".

Igualmente se refirió a que "fronteras inseguras permiten el tráfico de drogas, de armas, el contrabando, la financiación del terrorismo, así como el paso de materiales relacionados con armas de destrucción, minerales, fauna y flora y personas".

"Son amenazas a la paz y la seguridad", señaló Ban, que subrayó que el reforzamiento de la seguridad en las fronteras es crucial y recordó que aunque todos los Estados miembros están obligados a ello por la legislación internacional, "a los más frágiles y vulnerables les falta la capacidad para crear las condiciones" que les permitan afrontar el problema.

Para ayudar a los países, el máximo responsable de la ONU recordó que el organismo dispone de mecanismos como el proyecto AIRCORP para reforzar el control de los aeropuertos internacionales, que ya utilizan países de África y Latinoamérica y el Caribe, así como el de Control Global de Contenedores (GCCP, por su sigla en inglés).

Ban señaló que cada año hay en movimiento más de 500 millones de contenedores marítimos, que representan el 90 % del comercio internacional, "pero solo el 2 % de ellos son inspeccionados".

Subrayó también que "la seguridad fronteriza no puede lograrse a expensas de los derechos de los migrantes ni ser utilizada para legitimar el tratamiento inhumano".

"La cooperación regional es clave para abordar los flujos ilegales de bienes y personas", dijo Ban, que instó a los Estados a ratificar y poner en práctica las convenciones de la ONU contra los delitos organizados a nivel transnacional y contra la corrupción, así como otros instrumentos legales contra el terrorismo.

Ban subrayó a los países que luchar contra ese problema "requiere más que prevenir el lavado de dinero. Se necesitan sistemas que detecten y vigilen las enormes cantidades de dinero que generan esos delitos", de los que dijo los "hay vinculados directamente al terrorismo".

Durante el turno de intervenciones, el representante de la Unión Europea (UE), Thomas Mayr-Harting, destacó que "la lucha contra el tráfico fronterizo ilegal requiere de la cooperación internacional, compartiendo información e inteligencia", así como sanciones cuando sea adecuado.

También expresó la disposición de la UE a mantener su asistencia a la ONU a nivel político, técnico y financiero para hacer esa gestión más efectiva.

Por su parte, el embajador adjunto de Cuba Oscar León González se refirió a que "para combatir las acciones ilícitas internacionales deben cesar la hipocresía y los dobles estándares", al tiempo que denunció como "acto ilícito" el embargo de Estados Unidos contra la isla vigente desde hace más de medio siglo.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

LIMA. El representante de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD), Flavio Mirilla, condenó hoy el secuestro de niños por parte del grupo ilegal Sendero Luminoso y demandó "sanciones muy severas" para los responsables. Recientemente se divulgaron imágenes de niños adoctrinados por la organización en el este del país, donde el grupo opera junto con narcotraficantes. El funcionario de la ONU recordó que en la década del 80 en Sudáfrica los cabecillas de grupos terroristas utilizaban niños para sus fechorías y por ello fueron juzgados y condenados en tribunales internacionales de justicia. **(ANSA/25)**

BRASILIA. El Ministerio de Relaciones Exteriores brasileño aguarda más informaciones antes de tomar medidas sobre los miembros de la Embajada de Estados Unidos que violentaron a una bailarina a la salida de un local de música. Cuatro de los funcionarios fueron separados de sus cargos luego de que contrataron a prostitutas, una de las cuales los acusó de agresiones que le causaron fracturas, publicó la prensa local. La fuente de la Cancillería consultada dijo que la víctima está siendo analizada por las autoridades diplomáticas. **(ANSA/25)**

SERBIA. Rusia planea invertir en los próximos años decenas de millones de dólares en los proyectos humanitarios en Serbia, anunció en una entrevista a la prensa rusa el viceministro de Situaciones de Emergencia Vladimir Puchkov, quien participó en la ceremonia solemne de apertura del Centro Humanitario conjunto de la ciudad serbia de Nis. Como afirmó el viceministro, durante la temporada de incendios el Ministerio, emplazará una agrupación de aviación pesada, particularmente, aviones IL-76 y BE-200, que en caso de necesidad podrá ser reforzada con helicópteros contra incendios Mi-26 y Mi-8

DENVER. El presidente Barack Obama mantiene a los jóvenes votantes como el centro de atención de su campaña en este año de elecciones, al realizar su tercera visita a un centro universitario en dos días. En las universidades de Iowa, Carolina del Norte y Colorado se presentará como defensor del abaratamiento de las tasas de interés de los préstamos universitarios, las que a partir del primero de julio deben duplicarse, a menos que el Congreso lo impida aprobando nuevas leyes. Su contrincante Mitt Romney también ha abrazado esta idea. **(AP/25)**

WASHINGTON. El Servicio Secreto de Estados Unidos anunció el destino de los cinco agentes restantes implicados en el escándalo que involucró a personal de la agencia y a prostitutas durante una visita presidencial a Colombia. Según una declaración del Director Asistente de la agencia, dos de los agentes eligieron renunciar, mientras que se determinó que dos o más no incurrieron en una conducta inapropiada y enfrentarán las acciones administrativas correspondientes. Morrissey señaló que a un agente se le retiró la autorización de seguridad y puede apelar la decisión, si la apelación fracasa perderá su empleo. **(XIN/25)**

MOSCÚ. El jefe del Estado Mayor General (EMG) de las Fuerzas Armadas de Rusia, el general de Ejército, Nikolái Makarov, participa en la 18 reunión del Consejo Rusia-OTAN, que se celebra en Bruselas. En la Dirección del Servicio de Prensa e Información del Ministerio de Defensa ruso han comunicado al corresponsal de ITAR-TASS, que los participantes en la reunión resumirán los resultados de las acciones conjuntas, llevadas a cabo el año pasado y abordarán también las cuestiones de actualidad, para continuar la colaboración. **(ITAR-TASS)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Geosvany Pérez Carmenate
Corrección: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yenlis Samón Antomarchi
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
